



パブリックコメント手続の結果について

1 実施状況

実施期間：平成24年5月18日から平成24年6月18日
(32日間)

実施方法：基本方針(案)の配布及びホームページへの
掲載により市民意見を募集

意見者数：7名

意見数：18件

分類	件数
①展示内容に関するもの	8件
②教育・普及に関するもの	3件
③施設・設備に関するもの	3件
④その他	4件
	18件

2 意見要旨と市の考え方

※類似した意見につきましては、まとめさせていただいたうえで本市の考え方を示しております。

※方針案と直接関係のない意見(他事業への意見等)については、公表しておりません。

※寄せられた意見を尊重し、基本的に原文のままでしました。

【凡例】

- ：意見趣旨の全部または一部が、方針案に盛り込まれているもの。
- ：方針案の変更は必要ないと考えるもの。

① 展示内容に関するもの

番号	意見の要旨	市の考え方		
1	展示内容を発掘調査した状況 がもっと具体的に見て楽しみ、多 くの市民の方々が興味を持てる 展示室であるといいと思います。	方針 第5章	○	わかりやすく、楽しめる展示を心がけます。
2	市民が自分たちの住む身近なと ころで発掘調査が行われてお ることを知ってもらうために、区ご とに主な遺跡の紹介や出土遺物 が展示されていると、もっと身近 に感じてもらえると思います。	方針 第5章	○	様々な企画展示を考えて実施し、 埋蔵文化財を身近に感じてもらえる よう努力していきたいと考えてい ます。
3	発掘作業の流れの説明など、 パネルや写真だけでなく、映像 などで表現できるものがあつ てもいいのではと思います。	方針 第5章	○	発掘作業の説明などは取り入れて いく予定ですが、映像の導入につきま しては更新の予算にも大きく関わっ てきますので、導入が可能かどうかを 含めて検討を進めていく予定です。

4	何度訪れても楽しめるものや、一回訪れただけでも印象に残るような展示室になればいいと思います。	方針 第5章	○	意見番号8に対する市の考え方を参考してください。
5	展示スペースを広くして、これまで札幌市で発掘された竪穴住居を復元して、衣・食・住の体験ができるようにして欲しいです。	方針 第2章	●	現状のスペースで更新しなければなりませんので展示室を拡張することはできませんが、空間の有効活用を検討していきたいと考えています。
6	見学する順路を作り、古い時代の札幌から、近代の札幌までの歴史の流れがわかるようにして欲しい。	方針 第5章	○	通史展示を見直し、わかりやすい展示に取り組みます。 なお、埋蔵文化財の対象となるのは近世までになります。
7	アイヌに限らず、ウィルタ、ニブフなどの北方系先住民についても採り上げてください。	方針 第4~5章	○	本市の埋蔵文化財展示室の主な役割は、札幌市内における埋蔵文化財保護のための発掘調査により出土した埋蔵文化財を展示・公開することです。 今のところ、札幌市内で北方系先住民に関わる埋蔵文化財資料は見つかっておりません。 今後、市内でそういう発掘資料が見つかれば、展示に反映することが可能です。
8	定期的に展示物を更新したり、期間限定の特別展示を行うことで、何度も足を運びたくなるところにしてください。	方針 第5章	○	今回の埋蔵文化財展示室更新基本方針のコンセプトとしている「可変展示の導入」の目的としているところです。

② 教育・普及に関するもの

番号	意見の要旨	市の考え方		
9	このような展示がされているということを知らない市民の方々がほとんどだと思います。展示室のリニューアルにあわせて小・中学校などにも、札幌市内にも遺跡というものがあるということを伝えるよい機会ではないかと思います。	方針 第5章	○	学校教育とも連携を深め、広く普及啓発に取り組んでいきたいと考えています。

10	体験学習のコーナーがもう少しはあるといいと思います。	方針 第5章	<input type="radio"/>	現状のスペースでの更新になりますので、全体のバランスを取りながら検討していきます。
11	タッチパネルのクイズなど、もっと触って体験できるものが増えることは、とても良い案だと思います。	方針 第5章	<input type="radio"/>	埋蔵文化財を感じて楽しめる展示を目指して努力していきたいと考えています。

③ 施設・設備に関するもの

番号	意見の要旨	市の考え方		
12	展示室の入口が狭く、薄暗いことと、中が見えにくいことから少し入りづらい感がある。誰もが入りやすいと思える工夫が必要と思う。	方針 第2章、 第5章	<input type="radio"/>	建物躯体を改装することはできませんが、照明や展示構成の工夫に取り組んでいきます。
13	今よりスペースを広げた方が見やすい。	方針 第5章	<input checked="" type="radio"/>	意見番号5に対する市の考え方を参考してください。

④ その他

番号	意見の要旨	市の考え方		
14	もんじょうくんが可愛いので、もっと目立つキャラクターになって、センターをアピールして欲しいです。	-	<input checked="" type="radio"/>	親しみやすい展示室を目指して努力していきたいと考えています。
15	報告書を展示室内で読めるようにして欲しい。	方針 第5章	<input type="radio"/>	現在、中央図書館で本市の発掘調査報告書を閲覧することができます。埋蔵文化財センターと中央図書館が併設されていることは、本施設の特徴であり、利点であると考えています。